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Информационное сообщение
о Пленуме Центрального Комитета 

Коммунистической партии Советского Союза
23 ноября 1971 года Пленум Центрального 

Комитета КПСС продолжал работу.

В прениях по докладу Генерального секретаря ЦК  

КПСС тов. Л. И. Брежнева «О международной дея

тельности ЦК КПСС после X X IV  съезда партии» 

выступили: т. т. П. Е. Ш елест—  первый секретарь 

Ц К Компартии Украины, В: В. Гришин— первый 
секретарь Московского горкома КПСС, Г. В. 
Р о м а н о в— первы й секретар ь Ленинградского 

обкома КПСС, Ф . А. Табеев— первый секретарь 

Татарского обкома КПСС, Д. А. Кунаев— первый 
секретарь ЦК К ом партии Казахстана, Л. С. 
Куличенко— первый секретарь Волгоградского 

обкома КПСС, П. М. Машеров— первый секретарь 
Ц К Компартии Белоруссии, И. П. Кудинов— 

фрезеровщик Куйбышевского моторостроитель-
V . ' ' I

лого завода имени М. В. Фрунзе, А . А. Гречко—

министр обороны СССР, Н. Н. Иноземцев— дирек

тор Института мировой экономики и международ

ных отношений Академии наук СССР, А . Э. Восс—  

первый секретарь ЦК Компартии Латвии, Ш . Р. 

Рашидов— первы й сек р ета р ь  Ц К  К ом партии  

Узбекистана.

Пленум ЦК КПСС единодушно принял поста

новление по докладу тов. Л. И. Брежнева «О 

международной деятельности ЦК КПСС после 

X X IV  съезда партии».

П лен ум  и збр а л  тов. М. С. С ол ом ен ц ева  

кандидатом в члены Политбюро ЦК КПСС.

Пленум освободил тов. М. С. Соломенцева от 
обязанностей секретаря ЦК КПСС в связи с 
переходом на другую работу.

На этом Пленум ЦК закончил свою работу.
• 'в . ... ■

П о с т а н о в л е н и е  П л е н у м а  Ц е н т р а л ь н о г о  К о м и т е т а  К П С С
Одобрить в основном проекты Государственного плана развития народного 

хозяйства СССР на 1971 — 1975 г. г., Государственного плана развития народного 
хозяйства СССР на 1972 год, Государственного бюджета СССР на 1972 год и 
внести их на рассмотрение сессии Верховного Совета СССР.

В Центральной ревизионной 
к о м и с с и и  КПСС

23 ноября состоялось за
седание Центральной реви
зионной комиссии КПСС.

С сообщением о работе 
комиссии за период после 
XXIV съезда партии высту
пил председатель Централь

ной ревизионной комиссии 
КПСС тов. Г. Ф. Сизов.

На заседании рассмотрен 
и утвержден план работы 
Центральной ревизионной 
комиссии КПСС на первое 
полугодие 1972 года.

В ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
В Кремле 23 ноября со

стоялось заседание Прези
диума Верховного Совета 
СССР. Обсуждались вопро
сы, связанные с нроведени- ' 
ем III сессии Верховного Со
вета СССР VIII созыва.

Президиум принял' к све
дению информацию предсе
дателей планово-бюджетных 
комиссий’ Совета Союза ■ и 
Совета Национальностей о 
предварительном рассмотре
нии постоянными КОМИССИЯ
МИ палат Верховного’ Совета 
СССР Государственного пя
тилетнего плана развития

ховный Совет. СССР Сове
том Министров СССР в со
ответствии с Директивами 
XXIV съезда КПСС, и под
готовили по ним заключения 
для внесения на рассмотре
ние Совета Союза и Совета 
Национальностей Верховно
го Совета СССР.

Выли приняты к сведению 
заключения планово-бюджет
ных и отраслевых комиссий 
по Государственному бюдже
ту СССР на 1972 год и от
чету,об исполнении Государ
ственного'- бюджета за 1970год.

На заседании были рас
смотрены, также другие вопросы. .

народного хеэяйОтв.а , .СССР 
на ,1971 — 1975 годы и Го- 
сударственного плача разви
тия народного I XI»зяиства
СССР на 1972'год.;

Президиум отметил, чточ 
планово-бюджетные.',,отраф- * 
левые комиссии с участием;;,, 
комиссий по делам -йолоде- -Г 
жи и комиссий пою охране' ; 
природы палат, проведя зна
чительную работу, своевре
менно завершили, предвари
тельное рассмотрение пла
нов, представленных в Вер-

Вел заседание Предсе 
тель Президиума Верхов 
го- Совета СССР Н. В П 
горный. Ч'

.На . заседании присутст 
вали- председатели па. 
ВерхЬзного Совета СС 
А. П. Шитиков и Я. С. I 
сриддинова, председате 
планово-бюджетных ком 
сий палат П. А. Розенко 
К. М. Герасимов.

(ТАСС).

ПОСЫЛКИ ЧАБАНАМ
ЧИТА, 23 ноября. (Корр. 

ТАСС Л. Фадеев). На этой 
посылке написан адрес: 
«Агинский Бурятский наци
ональный округ, село Су- 
дунтуй, чабану Бальжиниме 

. Жамьянову». В аккуратной 
упаковке в далекое степное 
село ушла сегодня кожаная 
куртка чабану, платье его 
жене и детские костюмчики.

По степным просторам За
байкалья круглый год кочу
ют со'своими отарами поч
ти пять тысяч чабанских 
бригад и более полутора ты
сяч гуртов крупного рогато
го скота. И каждый этот 
пункт 'Обозначен на карте 
области, которую можно уви
деть в читинском швейном 
объединении «Искра». Это 
объединение удовлетворяет 
заявки животноводов по поч
те. С начала нынешнего года 
степнякам отправлено 9.300 
посылок и бандеролей на 
сумму рт пяти до ста рублей 
каждая.

ЗОЛОТАЯ ШАХТА
МАГАДАН. 23 ноября. 

(Корр. ТАСС Е. Денисов).
Сегодня на колымском при
иске «Вуркандья» начато 
строительство линии элек
тропередачи. Она проклады
вается в район ключа Болот
ный, где будет создана одна 
из крупнейших золотых 
шахт. Для выдачи на-гора 
песков, содержащих* драго
ценный металл, в ее 
700-метровом наклонном 
стволе установят конвейер.

Запасов этого глубинного 
месторождения росЪыпного 
золота хватит на несколько 
лет.

ЧЕСТВУЮТ
ПРОХОДЧИКОВ

ВЛАДИВОСТОК, 23 но
ября. (Корр. ТАСС). Героя
ми дня на Хрустальнинском 
горнообогатительном комби
нате стали . проходчики 
бригады П. Недопекина. Эти 
известные на Дальнем Во
стоке мастера горных работ 
прошли на строящемся руд
нике Тернистый за семьдесят 
рабочих дней 600 метров 
штольни. Проходка осуще
ствлялась в сложных усло
виях, оборудование, мате
риалы, продовольствие до
ставлялись на дальний та
ежный рудник с помощью 
вертолетов. Проходка штоль
ни открывает путь к бога
тейшим запасам оловянных 
РУД-

Хрусталышиский горно- 
обогатительный комбинат— 
крупнейший в стране. В но
вом пятилетии добычу, оло
вянной руды здесь намечено 
увеличить почти на 25 про
центов, в основном за счет 
ввода в строй ‘новых рудни
ков.

ЛЕСНАЯ ЭЛИТА
В Сумской, Винницкой, 

Харьковской областях зало
жены плантации элитных 
лесных деревьев. Со време
нем от них возьмут начало 
сортовые леса.

Создание маточных насаж
дений — только часть об
ширной программы развития 
лесного семеноводства, раз
работанной украинскими 
учеными на ближайшие . 15 . 
— 20 лет.. По расчетам спе
циалистов, перевод, лесного 
семеноводства на элитную 
основу повысит продуктив
ность лесов на 60—80 про
центов.

Сеянцы, выращенные от . 
элитных деревьев, уже раз
мешены на 33 тысячах гек
таров. Размножаются ‘ наи
более ценные.. породы-----
дуб. сосна и другие. '
СРОЧНО — ПОСЕВНАЯ!

Земледельцы Северной 
Осетии уже гото^яточ к вес
не. Со станции АрдОн от

правлен первый эшелон с 
пометкой «Срочно—посев
ная». В вагонах — высоко
урожайные гибридные семе
на кукурузы. Они адресова
ны земледельцам Тюменской 
и Читинской областей, Уд
муртии и Чувашии.

Большие партии семян 
кукурузы сортов «стерлинг» 
и «вир-156» подготовлены 
к отправке в Новосибирскую 
области Красноярский край, 
на Эльхотовский и Моздок
ский зернообрабатывающие 
комбинаты.

К началу весны осетин
ским кукурузоводам пред
стоит откалибровать и отпра
вить хозяйствам восточных 
и северных районов страны 
более 20 тысяч тонн перво
классных семян.

Орджоникидзе.
МАСТЕРА АНГАРСКИХ 

ТЕПЛИЦ
Замечательного успеха в 

выращивании огурцов в за
крытом грунте добились 
овощеводы совхоза «Сая
ны», снабжающие продукци
ей трудящихся индустриаль
ного Ангарска. Работница 
этого совхоза Зоя Ивановна 
Шабашкина собрала в сред
нем с квадратного метра 
теплицы по 35 килограммов 
огурцов при плане 18.

Прекрасные результаты и 
у ее подруги Надежды Пече- 
невой: она вырастила на 
каждом квадратном метре 
теплицы по 34 килограмма 
огурцов.

Обе женщины работают в 
бригаде коммунистического 
труда, которую возглавляет 
опытный овощевод Елизаве
та Бажанова. Выращивание 
ранней рассады, умелое ис
пользование удобрений, стро
гое соблюдение теплового и 
светового , режима приносят 
замечательные плоды. План 
по производству овощей 
бригада выполняет на 150 
процентов.

Ангарск,
Иркутская область.

(Корр. ТАСС).

НОВОСИБИРСК. В м аш инном  зале Н овосибирской  ГЭС уста 
новлено 7 гид роагрегатов  общей м ощ ностью  400 ты сяч  к и 
ловатт.

М одернизация всей техн ологи ческо й  линии , которая сейчас  
заканчивается, увеличит м ощ ность станции  более чем на 50 
ты сяч кил оватт. Это равнозначно устан овке  еще одного а гре
гата.

НА СНИМКЕ: заканчивается м одернизация последнего, седь
м ого агрегата .

Фото А. Полякова. Фотохроника ТАСС.

Виталий Зубанов — мастер по автом атике  ГРЭС- l l .  Одиннад
цать лет работает он в цехе тепловой автом атики  и иАмере- 
ний . Его обязанность — обеспечить надеж ность автоматов, 
ко н тр о л и р ую щ и х  тепловы е процессы  котлов, турби н  и бойле
ров. И он успеш но справляется с этой задачей.

Виталий — уд а р н и к  ко м м ун и сти ч е ско го  труда, ведет обще
ствен ную  работу — член цехком а  проф сою за.

Фото В. Казанцева.

Не одна тысяча гектаров зе
мель в Томской области нахо
дится во власти трясины и бо 
лот. Отвоевать их, сделать при
годными для сельского хозяй
ства — такова задача специа
листов, занимающихся этими 
важными проблемами. Осуше
ние тысячи двухсот гектаров 
заболоченных земель, находя
щихся в междуречье, Кии и 
Чети в Зырянском районе, 
предусматривает проект, Над 
которым работает коллектив 
Томской проектно-изыскатель
ской экспедиции института 
«Ленгипроводхоз». Сейчас за- 

, канчивается разработка пергой 
очереди проекта — на 1.200 

i гектаров земель, включенных 
! в план 1972 года. Для второй 
! очереди, заиильлюнцей 650 гек- 
| таров, завершены иэыскатель- 
* ские работы. Автор пооекта— 
а инженер В. Л. Кудрявцев.
I Л . У  С Р О С Т .

{ ленинский урок
’а
f Эти уроки свали доброй 
I  традицией во всех, подразде- 
I пениях Советской Армии. He
ll давно Ленинский деок состоял- 
I ся в одном из подразделений 
| Томского высооэго командного 
t ордена Красней Звезды учи- 
? пища связи, которым комэнду- 
j ет офицер А . В. , Шибалов. 
! Урок проходил под девизом 
! вождя: «Учиться военному де- 
} лу настоящим о б р а зо м » . Пе-
( ред будущими офицерами- 

связистами выступили комсо
молец двадцатых годов, се

к р е т а р ь  Томского горкома 
партии в труикые военные го- 

\ ды А. И. Теркуяов, участник 
5 Великой Отечественной войны, 
^заместитель, начальника объе- 

динения «Томпеспром» пол- 
/ковник запаса В. П. Стрыгич, 
| секретарь Томского горкома 
.^комсомола В. И. Авсюк, офи- 
| цер-связист Д. А. Шмуклер и 
| другие. Or имени курсантов 
. подразделения отличник бое- 

;)вой и политической подготовки 
г сержант В. Демчук заверил 

Д гостей, что молодые воины 
убудут свято хранить револю- 
1,'Ционные, боевые и трудовые 
Ьградиции старшего поколения.

М . С М И Р Н О В .

j НАГРАДЫ ВДНХ
I На днях коллектив Томского 
£) научно-исследовательского ин
ститута вакцин и сывороток 
[/получил приятное сообщение 
|;о  том, что Выставочный коми
т е т  ВДНХ наградил институт 
дипломом I! степени, серебря

н о й  и бронзовой медалями за 
^разработку нового препарата 
(-«Культуральный диагностикум 
звируса западного энцефало
миелита лошадей для реакции 
^(торможения гемогглюкина- 
оцми». Другой препарат, разра

ботанн ы й в лабораториях ин- 
1 «ститута, — «Диагностикум лим
фоцитарного хореоменингита 
/ Для реакции связывания ком- 
I плимента» получил бронзо

вую медаль. Двумя медалями 
— серебряной и бронзовой 
— награжден еще один препа
рат «Гидролизат фибрина кро
ви лошади».

А .  Ф Е С К О .

ЛУГА ВМЕСТО БОЛОТ

В АТМОСФЕРЕ Д Р У Ж Б Ы
Н В З А И М О П О Н И М А Н И Я

По приглашению Прези
диума Верховного Совета 
СССР и Советского прави
тельства с 16 по 22 ноября 
1971 года в Советском Со
юзе с официальным друже
ственным визитом находил
ся Президент Верховного 
революционного совета Со
малийской Демократической 
Республики генерал Моха
мед Сиад Барре. 1

Во время визита состоя
лась беседа Генерального 
секретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева с '  Президентом 
Верховного революционного 
совета СДР Мохамедом Си- 
адом Барре, проходившая в 
сердечной обстановке. Со
стоялась также дружеская 
беседа Председателя Сове,- 
та Министров СССР А. Н. 
Косыгина с Президентом 
Мохамедом Спадом Барре.

Состоялись ’ переговюры, 
проходившие в атмосфере 
дружбы и взаимопонима
ния, в которых с советской 
стороны приняли участие 

; Председатель . Президиума 
Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорный, первый 
заместитель Председателя 
Совета Министров СССР 
Д. С. Полянский и другие.

Как отмечается в совет
ско-сомалийском заявлении,, 
в ходе переговоров были 
обсуждены вопросы совет
ско-сомалийских отношений 
и их дальнейшего развития, 
а также актуальные между
народные проблемы, пред
ставляющие интерес для 
обеих стран.

Советские руководители, 
говорится в заявлении, дали 
высокую оценку достижени
ям Сомалийской Демокра
тической Республики и ее 
народа в экономической, со
циальной и культурной об
ластях, а также мероприя
тиям ВРС Сомали в обла
сти внешней политики. Со
малийская сторона высоко 
оценила миролюбивую
внешнюю политику Совет
ского Союза, • его важный

вклад в дело укрепления 
мира и безопасности наро
дов и . ту большую помощь, 
которую он оказывает ' на
родам, борющимся за . свое 
освобождение от колониаль
ного господства, за укреп
ление политической неза
висимости и экономической 
самостоятельности.

Стороны с удовлетворе
нием констатировали, под
черкивается в заявлении, 
что между СССР и СДР и 
их народами существуют 
отношения искренней друж
бы ип тесного сотрудничест
ва в ’ различных областях, 
основанные на принципах 
уважения независимости, 
территориальной целостно
сти, суверенитета, равно
правия и невмешательства 
во внутренние дела друг 
друга. Они подтвердили 
свое стремление и впредь 
расширять экономическое и 
торговое сотрудничество 
между двумя .странами.

Во время пребывания 
Президента Верховного ре
волюционного совета СДР в 
Советском Союзе была под
писана консульская конвен
ция между, Союзом Совет
ских Социалистических Рес
публик и 'Сомалийской Де
мократической Республи
кой.

При . рассмотрении меж
дународных проблем обе 
стороны с удовлетворением 
отметили широкое совпаде
ние их позиций по актуаль
ным международным проб
лемам.

Сомалийская сторона, го
ворится в заявлении, пол
ностью ; поддерживает совет
ское предложение : о созыве 
всемирной'• конференции по 
разоруяюнию, внесенное на 
XXVI сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН.

Стороны обменялись мне
ниями о положении па 
Ближнем Востоке. Они 
вновь решительно осудили 
агрессивную политику' Из
раиля й ■ поддерживающих

его империалистических сил 
и заявили о своей готовно
сти совместно с другими 
миролюбивыми государства
ми и народами добиваться 
полного и безусловного вы
вода израильских войск со 
всех оккупированных ими в 
июне 1967 г. арабских тер
риторий и выполнения всех 
других положений резолю
ции Совета Безопасности от 
22 ноября 1967 г.

Стороны выразили глу
бокую озабоченность поло
жением в Индокитае в свя
зи с - продолжающейся аг
рессией и вмешат :льством 
США в дела стран этого 
района. Они подтвердили 
свою солидарность с наро
дами Вьетнама, Камбоджи, 
Лаоса, высказались за бе
зоговорочный вывод всех 
войск США и их пособни
ков из Индокитая.

Стороны единодушно от
метили большую роль и 
значение ОАЕ в деле спло
чения независимых афри
канских государств перед 
лицом усиливающихся про
исков империалистических 
держаз, направленных на 
подрыв единства стран Аф
рики, на изоляцию госу
дарств этого континента от 
их истинных друзей — 
стран социалистического 
содружества..

Сомалийская сторона вы
разила удовлетворение по 
поводу подписания догово
ров между СССР и ФРГ, 
между ПНР и ФРГ, а так-’ 
же четырехстороннего со
глашения по Западному 
Берлину.

Президент Верховного 
революционного совета Со
малийской Демократической 
Республики передал при-, 
глашения Л. И. Брежневу, 
Н. В. Подгорному и А. Н. 
Косыгину посетить Сома
лийскую Демократическую 
Республику в удобное - для 
них время. Эти приглаше
ния были приняты с благо
дарностью.

’ (ТАСС).
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Накануне октябрьских -«гические выступления были
праздников мне довелось 
присутствовать на торжест
венном заседании рабочих и 
служащих Томского элек
тромеханического завода 
имени Вахрушева и по пору
чению райкома вручать 
предприятию диплом за 
третье место в районном 
социалистическом соревно
вании. Долгое время этот 
завод был в числе отстаю
щих. Постоянные неудачи 
сказались на психологиче
ском климате коллектива. 
Вот почему весть о том, что 
ТЭМЗ снова становится од
ним из передовых предприя
тий, вызвала радость собрав
шихся. Во время вручения 
диплома из зала слышались 
возгласы: «Даешь первое
место!», а после заседания 
к руководителям подходили 
ветераны труда и заверяли, 
что сделают все, чтобы вер
нуть былую славу вахру- 
шевцев.

Мы не всегда отдаем себе 
отчет в том, какое огромное 
воспитательное значение
имеет соревнование. И со
вершенно справедливо, что 
в недавнем постановлении 
ЦК КПСС акцентиру
ется внимание на со
ревновании, как процессе 
воспитательном, процессе 
формирования' у человека 
коммунистического отноше
ния к труду, повышения со
циальной активности чело
века и коллектива. *

Работники райкома, побы
вавшие на отчетно-выборных 
партийных собраниях в це
ховых организациях мано
метрового завода, заметили 
одну важную деталь. О том, 
насколько творчески зани- 

| маются на этом предприя
тии организацией соревно
вания, нет нужды рассказы
вать,—об этом уже доста
точно известно читателям 
«Красного знамени». Я 
веду речь о том, что это со
ревнование благотворно ска
зывается не только на всем 
ритме завода, но и в обла
стях, прямо не связанных с 
производством. Здесь боль
ше, чем на других предприя
тиях, выписывают газет и 
журналов, хорошо организо
вана политическая учеба, 
меньше нарушений трудовой 
дисциплины, лучше постав
лена работа в общежитиях 
и т. д.

И вот эта атмосфера здоро
вого коллектива ощущалась 
на партийных собраниях. Не 
было разговора о том, что 
коммунист такой-то не яв
ляется примером в быту и 
на работе, что такой-то не 
чувствует ответственности 
за порученное дело. Комму
нисты были озабочены по
иском резервов в технологии 
производства, их остро кри-

деловыми, без малейшего от
тенка злопыхательства.

Вот еще пример из жиз
ни этого завода. В предок
тябрьском соревновании за 
звание «Лучший цех райо
на» победителем вышел цех 
№ 3 манометрового. Не го
ворю о трудовых успехах, 
хочу отметить другую черту 
передовиков. Из 168 чело
век в цехе различным, фор
мами общеобразовательной 

и политической учебы охва
чено 118.

У партийных организаций
немало возможностей посто
янно повышать идейное и 
воспитательное значение со
ревнования. В частности, 
многое зависит от гласности 
результатов. На Томском 
электроламповом заводе, 
например, в проходной, в 
цехе, у рабочих мест каж
дые сутки вывешиваются 
итоги работы соответствен
но завода, цеха, бригады, 
каждого рабочего. И вряд 
ли надо объяснять, какое 
значение имеет оперативный 
контроль.

У соревнования, как вос
питательного процесса, са
мый страшный враг — фор
мализм.

В нашем районе быйо не
сколько трудовых починов, 
но жизнеспособными оказа
лись не все. Так. бригада 
строителей «Томскпром- 
строя» имени 50-летия Вели
кого Октября, возглавляе
мая заслуженным строите
лем РСФСР И. А. Курнико
вым, выступила с призывом 
бороться за ежедневное пе
ревыполнение нормы выра
ботки в натуральных показа
телях. Сама бригада со сво
ими обязательствами успеш
но справляется. Но призыв 
ее, по сути дела, не замечен. 
Партийная организация тре
ста не сумела организовать 
социалистическое соревнова
ние по этому почину, Я мог 
бы привести более далекий 
по времени, но подобный же 
пример, когда заглохло воз
никшее несколько лет тому 
назад движение среди комсо- 
мольско-молоДежных бригад 
— «Ни одного отстающего 
рядом». Такое отношение к 
соревнованию нетерпимо, 
оно подрывает его воспита
тельную основу.

Сознательное отношение 
к труду заложено в самой 
идее соревнования. Забота 
партийных организаций дол
жна заключаться, на мой 
взгляд, в том, чтобы добро
совестность соревнующихся 
перерастала в творческое от
ношение к труду. Ведь никто 
Не осудит человека, если он 
будет выполнять свою нор
му на 100 процентов. Но в 
том-То и отличие нашего со
ревнования от капиталисти
ческих форм интенсифика

ции труда, что советский че

ловек добровольно принима
ет на себя дополнительные 
обязанности по повышению 
производительности, улуч
шению качества продукции, 
участию в техническом про
грессе производства.

В этой связи может воз
никнуть такой вопрос. Не 
навязываем ли мы людям 
свою программу, не ограни
чиваем ли их творчества, 
когда даем для заполнения 
листок обязательств, в кото
ром указаны четыре пункта 
соревнования: выполнение
производственной нормы, по
вышение производительно
сти труда, рационализация, 
общественная деятельность. 
Как правило, рабочие, ин- 

, шенеры не ограничивают 
свои обязательства рамками 
четырех основных условий 
соревнования.

На заводском рабочем со
брании томских инструмен
тальщиков, где обсуждалось 
постановление ЦК партии о 
соревновании, рабочий деся
того Цеха А. А. Андриенко 
выступил с предложением 
разработать комплексные
планы повышения произво
дительности труда. Дл'я вы
полнения таких планов он 
предложил создать в цехах 
совет ра^ючих и инженерно- 
технических работников.
Сам Андриенко вместе со 
старшим мастером тов. Чер- 
кашиным продумал свой 
личный план.

Расчет показал, что рабо
чий может выполнять норму 
на 190^-195 процентов за 
счет лучшей' организации 
рабочего места и примене
ния высокопроизводительно
го инструмента, сможет так
же сэкономить 2,5 процента 
металла за счет рациональ
ного раскроя и отличного 
знания технологии. В лич
ном плане Андриенко также 
предусмотрена экономия 15 
— 20 резцов в месяц, сокра
щение времени обучения 
учеников в два раза.

В Предложении Андриен
ко мне видятся и более зна
чительные перспективы, бо
лее широкий смысл, нежели 
личный план одного челове
ка.

У нас в районе ведется 
соревнование за звания 
«Лучший инженер района», 
«Лучший техник района». 
Итоги подводятся Два раза в 
год. Победители получают 
диплом, значок... А что даль
ше? В следующий раз их не 
представляют на конкурс,
ведь не будешь же говорить 
«дважды лучший, инженер
района». Поэтому основой 
соревнования инженерно- 
технических работников, как 
указывается в постановле
нии ЦК КПСС, должны стать 
личные планы.

Мы сейчас думаем о

том, как усовершенст
вовать индивидуальное 
соревнование с тем, что
бы человек рассчитывал не 
только на свои силы, но и на 
всех тех, кто связан с ним 
процессом производства про
дукции. Здесь один путь — 
переход к комплексным обя
зательствам. Тем самым мы 
вовлечем в соревнование 
многие категории людей, ко
торые прежде не могли в 
нем участвовать в силу спе
цифики профессии, произ
водства.

Творчеству в соревновании 
нет пределов. Но и к подве
дению итогов мы должны от
носиться творчески и пом
нить о воспитательном зна
чении этого момента. К со
жалению, так бывает не 
всегда.

Вот, скажем, два рабочих. 
Один выполнил план на 140 
процентов, другой—на 110. 
Часто в победители без раз
думья записывают того, у 
которого 140. А он, может, 
самый настоящий хапуга и 
исключительно ради денег 
выбивал свои 140 процен
тов, нахватав дефицитных 
заготовок, не замечая нико
го и ничего вокруг себя в 
цехе. А тот, кто остался в те
ни со 110 процентами, воз
можно, помог товарищу на
строить станок, обучил под
ростка, принял участие во 
внедрении новой техники.

Понятно, что человеч
ность • «вообще» —• трудно 
учитываемый показатель. 
Только чаще все-таки смот
рят на проценты, а общест
венную деятельность просто 
принимают к сведению, не 
задумываясь над истинной 
активностью. Между тем ’ в 
партийной организации, 
профсоюзном комитете обя
заны иметь четкое представ
ление на этот счет.

Предъявляя более высо
кие требования к победите
лю соревнования, мы долж
ны при подведении итогов 
рассматривать и более широ
кий круг вопросов, связан
ных с жизнью человека на 
производстве и вне его. 
Трудно представить себе 
всю опасность для дела со
ревнования — пусть даже 
яа небольшом участке про
изводства, — если. признан 
победителем недостойный 
человек.

В постановлении ЦК пар
тии о соревновании говорит
ся о недостатках в деле мо
рального и материального 
поощрения. У нас кое-где 
действительно есть переги
бы в этом отношении. Пом
нится случай, когда трем 
рабочим, чьи портреты зано
сились на.городскую, район
ную и заводскую доски по
чета. выдали соответственно 
25.* 20 и 15 рублей премии. 
Так сказать, в зависимости 
от ранга доски почета. В 
этой истории опошление или 
непонимание (неизвестно, 
чего больше) воспитательно
го аспекта соревнования 
проявилось в наиболее уд
ручающей форме. Да, наша 
партия поставила цель до
биться повышения жизненно
го уровня советских людей. 
Но нельзя, чтоб мерой всех 
хороших дел человека стал 
только рубль. i

А. ГАБРУСЕНКО, 
секретарь Кировского 

райкома КПСС.

Новостройки
пятилетки

Развернулись работы по 
строительству нефтепрово
да Усть-Балык — Курган— * 
Альметьевск. Его протя
женность —  две тысячи ки- 
лометрбв. Опытные свар
щики и монтажники, про
шедшие хорошую школу на 
строительстве таких нефте- 
и газопроводов, как Буха
ра—Урал, Туймазы — Омск, 
Усть-Балык—Омск, присту
пили к сварке труб в зве
нья. •

НА СНИМКЕ: разгрузка 
1.220-миллиметровых труб 
на Юргамышском монтаж- 
ном участке (Курганская 
область).

Фото С. Юдина.
Фотохроника ТАСС.

мщтСЫРЬЕ-  
В ОВРАГ

ПОБЕДИВШИЕ
ОГОНЬ

Пожар случился ночью. 
Загорелся гараж Шегарско- 
го психоневрологического 
интерната. По тревоге при
шли на помощь люди. Вы
вел из огня трактор и ком
байн рабочий подсобного хо
зяйства интерната А. К. 
Сергеенко. Хотя здание гро
зило обрушиться, В. Рюмин, 
Г. Шалдо, и те, кто оказался 
поблизости, вслед за А. К. 
Сергеенко вывели из зоны 
пожара оставшийся тран
спорт.

В приказе дирекции пси
хоневрологического интерна
та названы имена десяти 
спасителей народного иму
щества.

А. ШПИТОНОВ, 
инспектор управления 
домов-интернатов МСО 

РСФСР.

ОТКЛИКНИТЕСЬ, ВЕТЕРАНЫ!
В Кемерове состоялась 

первая встреча ветеранов 
75-й гвардейской орденов 
Суворова, дважды Красного 
Знамени Бахмачской мото
стрелковой дивизии, живу
щих сейчас в Сибири.

Мы обращаемся ко всем 
участникам Великой Отече
ственной войны, воевавшим 
в составе этого соединения, 
поделиться своими воспоми
наниями о пройденном бое
вом пути, рассказать о мир
ном послевоенном ' труде,

прислать фронтовые фото
графии, письма и другие до
кументы военного и после
военного времени. Мы так
же просим, однополчан со
общить адреса родителей 
погибших фронтовиков. 
Письма направлять по адре
су: г. Кемерово-27, ул. Кра
сная, 19, кв. 15.

И. ГРИГОРЬЕВ, 
председатель совета ве
теранов 75-й мото
стрелковой дивизии.

Потерь стало меньше
В прошлом году в 

Колпашевском районном 
рыболовецком потребсою
зе было списано тары бо
лее чем на 20 тысяч рублей. 
Работники райрыбпотреб- 
союза решили повести борь
бу за сохранность тары. По
тери сейчас сократились 
вдвое.

Правление потребсоюза 
систематически занимается 
обучением кадров. Установ

лен строгий контроль за 
качеством поступающей та
ры с товаром, ’ за своевре
менным ее возвратом по
ставщикам.

Доброе начинание кол- 
пашевцев должно стать при
мером для всех торгующих 
предприятий.

И. ПОБЕРЕЖНЫЙ, 
начальник отдела тары 
Томского облпотреб

союза.

Есть на ст. Басандайка 
леспромхоз. В его подчине
нии небольшой завод «Союз- 
плодотара». Сюда достав
ляется лес на машинах пря
мо с лесосеки, хлыстами.

На заводе его раскряже
вывают, годные бревна идут 
на переработку, из них из
готавливают тарную дощеч
ку, а непригодные для пере
работки вершины, прогнив
шие ,бревна бульдозером 
сталкивают в лог. И скопи
лось этого леса в логу бо
лее тысячи кубометров. Ког
да смотришь, диву даешься, 
сколько здесь гниет -народ
ного добра. Жаль и напрас
но затраченного труда ле
сорубов. У руководства. 
леспромхоза руки не дохо-- 
дят до отходов. Им гораздо 
проще погрузить лес бревна
ми на машину и отправить 
его на завод, а остальное — 
не их дело. Хотя там, в лес
промхозе, есть возможность 
производить сортировку: 
годные для тарной дощеч
ки бревна отправлять на пе
реработку, а непригодную, 
древесину распиливать на 
дрова и отправлять на нуж
ды народного хозяйства. Это 
даст им большую экономию, 
да и заводу будет легче в 
выполнении плана, повыше
нии качества продукции.

В. МАТВЕЕВ.Контейнерный дефицит
В ы г о д а  н а л и ц о

Самое дешевое мясо на 
Смоленщине среди специа
лизированных свиноводче
ских хозяйств производит в 
этом году животноводческий 
комплекс совхоза «Семлев- 
скнй» Вяземского района. 
Центнер свинины обходится 
здесь на 60 рублей-меньше, 
чем закупочная цена.

На совхозной ферме сей

час около пяти тысяч поро
сят, свиноматок и откормоч
ного поголовья. Они зани
мают целый городок из де
сяти корпусов. Механизиро
ваны приготовление и раз
дача кормов, удаление на
воза, специальные установ
ки поддерживают в помеще
ниях нужный ■ микроклимат.

Работы на комплексе,

созданном- совхозными 
умельцами, еще полностью 
не завершены. Но уже сей
час его рентабельность нали
цо. Снизились затраты тру
да и кормов на единицу про
дукции. На ферме занято на 
шесть человек меньше, чем 
прежде, когда животные со
держались в обычных усло
виях. При этом производ

ство свинины увеличилось 
примерно в полтора раза. А 
в кассу хозяйства поступило 
свыше 100 тысяч рублей 
прибыли.

Сейчас в двух совхозах 
области началось строитель
ство промышленных ком
плексов По производству 
свинины. Готовятся к за
кладке такие фабрики мя
са еще в двух хозяйствах.

(ТАСС).
Смоленск.

Началась эта история 
обыкновенно. Мне понадо
билось переслать в другой 
город вещи, и кто-то из моих 
знакомых посоветовал: -

— Отправьте контейне
ром: дешево и удобно.

Я разыскала в абонентной 
книге номер телефона гру
зовой контейнерной тран
спортно-экспедиционной кон
торы Западно-Сибирской же
лезной дороги, позвонила. 
Голос в трубке далеко не 
любезный:

— Приезжайте к нам, и 
все узнаете.

На другой день, отложив 
все дела, пустилась я в 
неближний путь — на Че- 
ремошники. Добралась до 
контейнерной площадки в 
полдень. А заявки, оказы
вается, принимают только с 
8 до 9 часов утра. Галина 
Филипповна Автушко, кото
рая занимается приемом за
казов, была неприступна. 
Ткнув пальцем в расписание

£55

работы, она захлопнула пе
ред моим носом окошечко.

Чуть свет следующего 
дня я уже томилась в оче
реди у заветного оконца. Но 
прошел урочный час приема 
заявок, а оно не открыва
лось. Пришлось Галине Фи
липповне еще раз напом
нить о себе. Мое требование 
объяснить, почему нару
шается трудовая дисципли
на, Автушко расценила как 
бестактность и, облив меня 
презрительным взглядом, 
ответила:

— Не ваше дело.
Последней инстанцией 

была жалобная книга. При
сутствовавшие при нашем 
диалоге работники контей
нерной площадки только ру
кой махнули: «Пустое это 
дело—писать жалобы на при
емщицу, там их столько на 
нее, что за год не разбе
решь. Галина Филипповна с 
клиентом не церемонится, 
ей что, у нее муж — началь

ник станции «Томск-грузо- 
вая».»

С грехом пополам заказ 
у меня приняли, и контей
нер обещали прислать. Гру
зить тяжелые вещи одному 
человеку не под силу, и в 
назначенный день все семей- 
ств.о осталось дома, ожидая 
с минуты на минуту авто
машины с контейнером. То
мительные часы сменялись, 
мы по очереди выскакивали 
на дорогу, но напрасно: обе
щанной машины не было. 
Пришлось снова приняться 
за телефон, и снова тот же 
нетерпеливый голос отрезал: 
ждите... и уточнил — до 
вечера ждите.

Пропал рабочий день, вы
яснилось, что занаряжен
ный по нашей заявке авто
транспорт ушел по заказу 
и... исчез.'А куда? Тут ра
ботники контейнерной пло
щадки только руками раз
водят.

Все мои попытки найти 
виновного оказались тщет
ными. И не удивительно. 
Работа -здесь строится по 
принципу: «как-нибудь».

Есть у коллектива план — 
120— 125 контейнеров в ме
сяц они должны предложить 
населению. Это мизерное ко
личество: по неточным под
счетам, в месяц поступает 
более шестисот заявок. Ес
тественно, что контейнер
ной площадке нет смысла 
себя рекламировать.

— А зачем? — удивляет
ся Г. Ф. Автушко. — Мы 
материально не заинтересо
ваны в увеличении плана, а 
дело это хлопотное.

И судя по тому, как ве
дется обслуживание, не уди
вительно, что жалобы 
здесь привычны. Руководи
телям давно пора навести 
порядок в своем хозяйстве. 
Во-первых, согласовать свои 
действия с автотранспорт
ным предприятием Jsfe 1 , ко
торое обслуживает контей
нерную площадку. А  во-вто
рых, нормализовать часы 
(приема заявок. Здесь они на
столько условны, что навряд 
ли работающий человек в 
состоянии воспользоваться 
услугами этой конторы.

С. ПОЗДНЯКОВА.

За экономию и бережливость
Большие резервы повы

шения эффективности про
изводства, отмечалось на 
XXIV съезде КПСС, зало
жены в совершенствовании 
структуры тяжелой индуст
рии. Поставлена задача ус
коренного развития тех ее 
отраслей, которые обеспе
чивают снижение издержек 
производства,- увеличение 
выхода конечной продук
ции, повышение производи
тельности труда. Одно из 
важных направлений в по
вышении эффективности 
производства состоит в сни
жении материалоемкости, 
экономии сырья и материа
лов. Это — дело поистине 
государственного значения.

Значительный эффект 
может и должна дать борь
ба за экономию топлива * и 
электроэнергии. Добыча и 
заготовка топлива, выра
ботка электроэнергии и их 
потребление, как известно, 
достигли в нашей стране 
огромных размеров. При 
этом изменилось соотноше
ние в потреблении угля, 
нефти и газа в пользу по
следних. Намного сократи
лись удельные нормы рас
хода топлива и электро
энергии на выработку еди
ницы важнейших видов 
продукции — чугуна, ста-' 
ли, алюминия. Снижен 
удельный расход топлива

на выработку одного кило
ватт-часа электроэнергии. И 
несмотря на эти изменения, 
быстро развивающаяся эко
номика нашего государства 
нуждается в еще больших 
количествах топлива, элект
роэнергии и других энерге
тических ресурсов'

Удовлетворять растущие 
потребности — это не зна
чит держать курс только 
на увеличение добычи уг
ля, нефти, газа и рост вы
работки электроэнергии. 
Окажет помощь в решении 
этой задачи максимальная 
экономия топлива и Элект
роэнергии. О том, насколь
ко это эффективно, можно 
судить по следующим при
мерам. Один процент эко
номии угля составляет бо
лее 6 миллионов тонн, а это 
годовая добыча крупней
ших в нашей стране шахт 
им. Ленина и им. Шевяко- 
ва в Кузбассе. Один про
цент эконо.мии электроэнер
гии — это почти столько, 
сколько вырабатывают за 
год четыре гидростанции на 
Днепре (Днепрогэс, ' Кахов
ская, Кременчугская и 
Днепродзержинская ГЭС).

Не случайно поэтому во
просам экономии топлива, 
электроэнергии и других 
энергоресурсов партия и 
правительство уделяют не
ослабное внимание, В Ди

рективах XXIV съезда пар
тии по пятилетнему плану 
задачи экономии топлива и 
электроэнергии . сформули
рованы предельно конкрет
но.

Советские люди, как ис
тинные хозяева своих бо
гатств, на каждом участке 
коммунистического строи
тельства проявляют много 
творчества и инициативы с 
тем, чтобы всемерно эко
номить топливо, ’ электро
энергию, лучше использо
вать вторичные источники 
их энергии. Свидетельство 
этому — успехи многих 
коллективов в социалисти
ческом соревновании' за до
стижение лучших технико
экономических показателей, 
в том числе и в расходова
нии топлива, электроэнер
гии.

Активными помощниками 
партийных, советских и хо
зяйственных органов в ре
шении этой задачи высту
пают органы народного 
контроля, их активисты и 
армия народных контроле
ров. Заслуживает быть от
меченной их борьба с по
терями нефти и нефгепро-' 
дуктов в нефтяной и неф
теперерабатывающей про
мышленности, за экономию 
электроэнергии на алюми
ниевых заводах, на шахтах

Донбасса и Кузбасса. Эта 
работа значительно активи
зировалась после известного 
письма ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС 
и ЦК ВЛКСМ «Об улучше
нии использования резер
вов производства и усиле
нии режима экономии в на
родном хозяйстве».

Однако предстоит еще 
сделать многое. Резервы 
экономии в расходовании 
топлива и электроэнергии, 
всех энергоресурсов у нас 
велики. В ряде случаев 
имеют еще место факты 
бесхозяйственности и рас
точительства в расходова
нии топлива и электроэнер
гии. Обеспечение рачитель
ного расходования энерго
ресурсов особенно важно в 
условиях зимнего периода, 
когда намного возрастает 
расход топлива, электро
энергии, изменяются режи
мы и условия работы 1 пред
приятий, когда увеличивает
ся расход топлива на ком
мунально-бытовые нужды.

На чем в связи с этим 
необходимо сосредоточить 
внимание? Нельзя серьезно 
вести речь об экономном и 
бережном расходовании топ
лива, если не налажен его
учет как при хранении, так 
и в расходовании. Между 
тем на многих предприяти
ях учет организован плохо.

Нередко учет поступающе
го угля и расход его ведут
ся ориентировочно, по гру
зоподъемности автомобилей 
или приемных бункеров. 
Измерительные приборы по 
теплотехническому контро
лю во многих случаях ра
ботают плохо. Такие факты 
были вскрыты на Ленин
градском заводе подъемно
транспортного оборудова
ния, Анжеро-Судженском и 
Киселевском машинострои
тельных заводах и ряде 
других предприятий. Ясно, 
что при этом создаются ус
ловия для бесхозяйственно
сти в расходовании топли
ва. Будет правильным, jесли 
народные контр'олеры на 
основе своих проверок обес
печат повсеместно строгий 
порядок в учете поступле
ния и расходования топли
ва, добьются установки и 
нормальной работы прибо
ров, контролирующих ре
жим потребления топлива и 
электроэнергии.

Важный путь экономии 
топлива и электроэнергии 
— внедрение прогрессивной 
технологии и сокращение на 
основе этого удельных норм 
расхода энергоресурсов на 
единицу продукции. Пра
вильно, например, поступа
ют там, где с помощью спе
циалистов организуют изу

чение норм расходов топлц- 
ва, электроэнергии не толь
ко у себя, но и на передо
вых предприятиях, где при
нимаются действенные ме
ры, направленные на их 
снижение, и со знанием де
ла добиваются быстрейшего 
внедрения нового, прогрес
сивного в технологию* про
изводства. Большая работа 
в этом направлении прово
дится, например, на Ново
кузнецком алюминиевом за
воде. По инициативе и при 
активной поддержке народ
ных контролеров на этом 
заводе достигнуты значи
тельные результаты по сни
жению удельных расходов 
топлива, электроэнергии за 
счет внедрения не только 
транспортировки жидкого 
алюминия, но и ввода в экс-, 
плуатацию центральной 
станции по очистке и пере
качке конденсата.

Нет слов, за последние 
годы проведена немалая ра
бота по упорядочению нор
мирования, внедрению про
грессивных и технически 
обоснованных норм в расхо
довании топлива и электро
энергии. Она дает свои по
ложительные результаты. 
Но нельзя не сказать, что 
проверками вскрываются 
факты, когда указанные 
нормы устанавливаются без 
всяких расчетов и знания 
положения дел на том или 
ином предприятии. Об этом 
свидетельствует положение 
дел на ряде предприятий 
Министерства нефтепере
рабатывающей и нефтехи
мической промышленности.

где установленные на ны
нешний год нормы расходо
вания топлива на единицу 
важнейших видов продук
ции значительно выше тех, 
что были достигнуты в 1970 
году. Так, например, только 
по Московскому нефтепере
рабатывающему заводу уве
личение норматива потерь 
на 0,3 процента составляет 
перерасход нефти в год 20 
Тысяч тонн. Недостатки в 
нормировании по этому ми
нистерству не составляют 
исключения.

В ходе контроля за ис
полнением решений партий 
и правительства по вопро
сам экономии топлива и 
электроэнергии важно бо
роться с потерями, которые 
на первый взгляд кажутся 
незначительными. Извест
но, что из малого склады
вается большое, из значи
тельных потерь вырастают 
огромные. И здесь откры
вается широкое поле дея
тельности для групп народ
ного контроля. Вот один из 
примеров: группа народного 
контроля шахты им. газеты 
«Социалистический Дон-'1 
басе» комбината «Донецк- 
уголь» совместно со специ
алистами шахты обследова
ла работу подъемных, вен
тиляционных и водоотливных 
установок. Было выяснено, 
что подъемная машина 
клетьевого ствола в течение 
смены работает дочти вхо
лостую — в клети поднима
лись или спускались по 1 — 
2 человека при грузоподъ
емности 16 чел., — в венти
ляционных каналах имелись

подсосы воздуха, водосбор
ники в шахте были заиле
ны, часть электрических 
кабелей имела заниженное 
сечение. Все это приводило 
к значительным перерасхо
дам электроэнергии. На за
седании группы народного 
контроля был заслушан от
чет главного энергетика 
шахты и даны полезные 
рекомендации администра- • 
ции. По результатам про
верки был издан приказ, 
проведена большая работа.
И вот результат: в первом 
полугодии 1971 года сэко
номлено 498 тысяч киловатт 
часов электроэнергии, или 
2,5 процента от общего ее 
расхода по шахте. На шахте 
разработаны дополнитель
ные меры, обеспечивающие 
экономию электроэнергии

TR.до 3 процентов.
Оказывая помощь партий

ным организациям в борьбе 
за бережное и экономное 
расходование топлива и 
электроэнергии, органы на
родного контроля, их акти- ‘  
висты призваны решительно 
выступать против любых 
проявлений бесхозяйствен
ности, расточительства, ве
дущих к потерям топлива, 
электроэнергии. На ряде" 
предприятий, например, не 
уделяется должного внима
ния правильному хранению 
топлива. На Златоустовском 
металлургическом заводе 
при проверке было установ
лено, что уголь смешивался 
с коксом, известняком. На
Салдинском металлургиче
ском заводе в результате 
нарушений правил склади-

' a* ' __L А-
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ТОРЖЕСТВЕННОЕ ЗАСЕДАНИЕ В ПРАГЕ
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Москва сегодня. Ленинградский проспект.

Фото В. Егорова.

■

Фотохроника ТАСС,

Учебный процесс в вузе

ИНСТИТУТ ИДЕТ К СТУДЕНТУ

ПРАГА, 23 ноября. 
(ТАСС). Здесь состоялось 
торжественное заседание, 
посвященное 75-летию со 
дня рождения Клемента
Готвальда. В зале собра
лись рабочие пражских
предприятий, деятели науки 
и культуры, представители 
политических партий и об
щественных организаций 
Национального фронта. В 
президиуме. заседания — 
Генеральный секретарь ЦК 
КПЧ Г. Гусак, Президент 
ЧССР Л. Свобода, Предсе
датель Правительства ЧССР 
Л. Штроугал, члены и кан
дидаты в члены Президиума 
ЦК КПЧ, секретари ЦК 
КПЧ, видные партийные, 
государственные и общест
венные деятели Чехослова
кии.

С речью перед собравши
мися выступил Генеральный 
секретарь ЦК КПЧ Г. Гу
сак. Он рассказал о важ
нейших этапах партийной и 
государственной деятельно
сти К. Готвальда — выдаю
щегося деятеля чехословац
кого международного ком
мунистического и рабочего 
движения, замечательного 
коммуниста и революционе
ра.

Г. Гусак подчеркнул роль 
К. Готвальда в созданий 
марксистско-ленинской Ком
мунистической партии Че
хословакии, в ее борьбе 
Против оппортунизма, за чи
стоту марксизма-ленинизма, 
за принципы пролетарского 
интернационализма.

Г. Гусак охарактеризовал 
К. Готвальда как верного и

последовательного друга 
Советского Союза, лозунг 
которого «С Советским Со
юзом — на вечные време
на» и сегодня начертан на 
знамени КПЧ. Оратор под
черкнул, что в союзе с 
СССР и другими социали
стическими странами, в не
рушимой чехословацко-со
ветской дружбе —- залог 
успехов ЧССР, процветания 
и мирной жизни народов 
Чехословакии.

В интересах народов 
ЧССР, в интересах мира и 
прогресса, сказал Г. Гусак, 
мы активно поддерживаем 
нынешнюю мирную инициа
тиву СССР.

В тот же день в Праге 
состоялась торжественная 
церемония возложения вен
ков к надгробию К. Гот-'

вальда в Национальном 
пантеоне на горе Витков.

Венок от имени ЦК КПЧ, 
Президента ЧССР, прави
тельства, ЦК Национально
го фронта и Федерального 
собрания возложили Гене
ральный секретарь ЦК КПЧ 
Г. Гусак, Президент ЧССР 
Л. Свобода, Председатель 
правительства ЧССР
Л. Штроугал и другие вид
ные партийные и государ
ственные деятели страны. 
Был возложен также венок 
от посольства СССР в 
ЧССР.

На набережной Влтавы, 
близ здания ЦК КПЧ в тор
жественной обстановке за
ложен памятник К. Готваль
ду. На закладке памятника 
присутствовали руководите
ли КПЧ и правительства 
ЧССР.

ТАМ, ГДЕ ЖИЛ 
И РАБОТАЛ ЛЕНИН

ВАРШАВА. (ТАСС). Од
ним из самых популярных 
музеев в народной Польше 
стал Музей В. И. Ленина в 
Поронине. В этом году здесь 
уже побывало более ста ты
сяч посетителей. В музей 
приезжают экскурсанты из 
разных уголков страны, что
бы ознакомиться с его экс
понатами, рассказывающими 
о пребывании вождя миро
вого пролетариата на поль
ской земле в 1912— 1914 
годах.

Особенно оживленно в По
ронине в эти дни, когда вся 
страна готовится к VI съез-. 
ду ПОРП. Сюда прибывают 
десятки делегаций промыш
ленных предприятий и стро
ек народной Польши. Они 
ТакЖе посещают дом в Бе
лом Дунайце неподалеку от 
Пороняна, где жил В. И. Ле
нин в годы своего пребыва- t 
ния в Польше, и бывшее 
здание тюрьмы в Новой 
Тарге, куда он был заклю
чен летом 1914 года австро
венгерскими властями. Эти 
исторические Места являют
ся филиалами поронйнского 
Музея В. И. Ленина.

НАЦИОНАЛЬНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ 
ФРАНЦУЗСКИХ КОММУНИСТОВ

В Томском политехниче
ском институте более трех 
тысяч студентов учатся за
очно. Нечего и говорить — 
этот вид учебы не из легких. 
Хорошо еще, когда заочник 
живет в большом индустри
альном городе. Если уж не 
вуз, то техникум там есть. 
А каково тем, кто, скажем, 
работает в Молчановском 
леспромхозе? Получить кон
сультацию часто совсем не 
у кого.

В этих случаях на помощь 
заочнику должен придти 
учебно - консультационный 
пункт (УКП). Такой, к при
меру, как Юргинский. Вот 
уже 14 лет, как он открыт. 
За это время с его помощью 
подготовлено более 300 ин
женеров. Большинство из 
них— работники Юргинского 
машиностроительного заво
да. Это большое предприятие 
в свое время испытывало 
острую нужду в инженерных 
кадрах. В то же время на 
заводе работали способные 
мастера, технологи, бригади
ры — молодые люди, жад
ные до знаний, но по ряду 
причин не сумевшие полу
чить высшее образование. 
Вот им-то и пришел на по
мощь Томский политехниче
ский институт. Для учебных 
аудиторий и лабораторий 
завод предоставил отличные 
помещения, оборудовал ла
боратории, приобрел учебные 
пособия, наиболее подготов
ленных инженеров направил 
на УКП преподавателями- 
совместителями.

Мы с благодарностью от
мечаем успешную педагоги
ческую деятельность боль
шинства из них, особенно 
начальника инструменталь
ного бюро П. П. Молтусова, 
старшего ' инженера кон
структорского бюро Б. Ф. 
Лелюха, инженера В. Г. Лу
зина.

Сейчас УКП готовит оче
редной выпуск инженеров. 
Идет дипломирование. Про
екты выполняются под руко
водством кафедр института. , 
На УКП выезжают препода
ватели вуза — консультиру

ют заочников, а й конце 
июня 1972 года здесь будет 
заседать государственная 
экзаменационная комиссия.

Практика показала, ’ что 
защита дипломных проектов 
на УКП имеет свой преиму
щества. Ведь проекты-то 
всегда реальные, а присут
ствие на защите многих ра
бочих — превосходная фор
ма пропаганды высшего об
разования.

Интересно, что Многие сту
денты Юргинского УКП так 
входят во вкус приобретения 
знаний, что и после получе
ния диплома продолжают 
заниматься наукой. Некото
рые из них поступают в за
очную аспирантуру, другие 
становятся соискателями в 
работе над кандидатскими 
диссертациями.

Разумеется, важны канди
датские не сами по себе. До
рого то, что они приносят 
ощутимую Пользу производ
ству. Сотрудники отдела 
главного сварщика ‘соиска
тель В. Т. Федько и аспи
рант-заочник кафедры свар
ки Ю. Т. Бубенщиков полу
чили государственный па
тент на изобретение.

»■* Естественно, что отноше- - 
ния института и завода по 
линии кафедра — студент 
нашли свое развитие в хо
зяйственных договорах. Уче
ные вуза разрабатывают для 
предприятия несколько ак
туальных проблем. Некото
рые научные рекомендации 
уже внедрены в , производст
во.

Пример Юрги заставляет 
задумываться о путях подго
товки инженерных кадров и 
руководителей других пред
приятий. Об открытий УКП 
просят города Мыски Кеме
ровской области, Куйбышев 
Новосибирской области.

В своих письмах в инсти
тут руководители этих горо
дов просьбу об открытии 
УКП объясняют тягой моло
дежи к знаниям. «Будет 
УКП, — пишут, — выпуск
ники наших школ останутся 
дома, пойдут работать на 
местные предприятия».

рования и хранения угля 
имели место случаи его са
мовозгорания. А разве не о 
бесхозяйственности говорят 
такие факты, когда в ряде 
колхозов и совхозов нефтя
ное хозяйство не приведено 
в порядок, на складах боль
шая замазученность, неко; 
торые емкости подтекают, 
заправка осуществляется 
самотеком, без применения 
раздаточных колонок, а в 
некоторых хозяйствах —■ 
ведрами. Необходимо повсе
местно вести решительную 
борьбу с проявлениями бес
хозяйственности, расточи
тельства.

Говоря о борьбе за эконо
мию и бережливость, нель
зя забывать, что важным ис
точником экономии и бе
режливости является разум
ное использование вторич
ных энергетических ресур
сов. .Между тем на многих 
предприятиях огромное ко
личество вторичных энерге
тических ресурсов в виде 
всевозможных отходов горю
чих газов, тепловых отхо
дов физического тепла ' (от
ходящих газов с высокой 
температурой, отработанно
го пара, горячей воды) еще 
не' используется. По непол
ным данным, суммарного 
выхода вторичных энергети
ческих ресурсов использует
ся всего лишь около 30 про
центов. Известно,—сколь эф
фективно, например, исполь
зование доменного газа. Ус
тановленная в 1968 году на 
доменной печи- № 3 в Чере
повце утилизационная тур
бина на основе использова
ния этого газа уже вырабо

тала не одну сотню миллио
нов киловатт-часов электро
энергии. Себестоимость ее в 
четыре раза ниже стоимост* 
электроэнергии, получаемой 
от государственных энерго
систем.

На многих металлургиче
ских предприятиях велики 
потери коксового газа. Об
щее недоиспользование кок
сового газа составляет до 
100 тысяч тонн условного 
топлива. По сравнению с 
прошлыми годами возросли 
потери газа на Нижнё-Та-, 
гильском и Алапаевском ме
таллургических комбинатах, 
Западно-Сибирском, Криво
рожском и ряде других-заво- 
Дов. ★  * ★

Успех борьбы за эконо
мию топлива, электроэнер
гии, всех энергоресурсов 
требует повседневной “орга
низаторской и воспитатель
ной работы как партийных и 
профсоюзных организаций, 
так и органов народного 
контроля.

Важно продумать вопросй 
пропаганды эффективности 
борьбы за экономию и бе
режливость энергоресурсов. 
Заслуживает в связи с этим 
внимания опыт, который на- , 
коплен в борьбе с потерями 
нефти и нефтепродуктов в 
Татарской, Башкирской 
АССР, ряде союзных рес
публик. Здесь в помощь на
родным контролерам изданы 
специальные памятки, в Ко
торых рассказывается не 
только, где могут иметь ме
сто потери, но и самое глав
ное — высказываются реко
мендации, как эти потери не

К сожалению, нет таких 
просьб от томичей. Беспокой
ство тут, конечно, не из-за 
местного патриотизма. Нет, 
Томская область сейчас по
лучила такое ускорение в 
промышленном развитии, 
что надо серьезно думать о 
кадрах высокой квалифика
ции. Речь должна идти 
прежде всего о  Стрежевом 
Там живет и работает более 
десяти тысяч человек, в ос
новном молодых людей. От 
крыть в Стрежевом УКП 
значит во многом помочь в 
решении проблемы подготов 
ки и Закрепления кадров 
Уже и теперь в Стрежевом 
200 заочников ТПИ и ТИСИ. 
Пока отношения- меЖду эти 

•ми вузами сводятся к конку
ренции — кто сколько на 
вербует, без учета потреб
ностей и условий производ
ства. Это не дело. Следовало 
бы совместно с руководите
лями стрежевских предприя
тий и Александровским рай
комом КПСС изучить пер
спективу развития производ
ства и дать обоснованные 
рекомендации: вот столько- 
то надо будет строителей, 
столько механиков и энерге
тиков, геологов.

Просто непростительно, 
что до сих пор не поставлен 
перед Министерством выс
шего и среднего специально
го образования РСФСР воп
рос об открытии УКП для 
нефтяников. Мы ждем ини
циативы со стороны Алек
сандровского райкома КПСС, 
а александровцы, видимо, 
считают, что это дело все
цело вузов. Правда, наш ин
ститут и ТИСИ посылают в 
Стрежевое преподавателей 
— провести консультацию, 
принять зачеты. Но разовые 
наезды не могут устроить 
заочников. Надо открывать 
учебно - консультационный 
пункт. Слово об этом пора 
сказать руководителям 
Александровского района.

В. ЛУКЬЯНОВ, 
декан заочного факуль
тета Томского политех

нического института.

ПАРИЖ, 22 ноября. 
(ТАСС). Решение о необхо- 

I димости дальнейшего улуч
шения идеологической и по
литической работы Француз
ской коммунистической пар
тии на предприятиях стра
ны принято на закончившей
ся здесь двухдневной нацио
нальной конференции - пар
тии. Выступивший на конфе
ренции с докладом член По
литбюро ФКП, секретарь ЦК 
ФКП Андре Вьеге подчерк
нул, что Компартия. предла
гает конкретную, детально 

; разработанную политику,
| необходимую Франции. Он 

отметил возросшую роль

рабочего класса в современ
ном обществе и важность ук
репления его единства.

Первостепенное значение 
работы партии на предприя
тиях в современных услови
ях подчеркнул выступивший 
на конференции заместитель 
Генерального секретаря 
ФКП Жорж Марше.

Участники конференции 
приняли также резолюцию, 
в которой обращаются к тру
дящимся страны, ко всем 
французам с призывом рас
ширять действия в поддерж
ку героических народов 
Вьетнама, Лаоса . и Камбод
жи.

Единодушная поддержка
СОФИЯ. 23 ноября. 

(ТАСС). Здесь состоялось 
расширенное заседание Бол
гарского национального 
комитета европейской без
опасности и сотрудниче
ства. Выступивший с до
кладом председатель ко
митета Д. Братанов заявил: 
«Советский Союз, играющий 
авангардную роль в борьбе 
за мир; и безопасность в 
Европе, руководствуется

принятой XXIV съездом 
КПСС программой, которая 
осуществляется с глубоким 
реализмом и принципиаль
ностью и находит широкий 
отклик в Европе».

Выступившие в прениях 
по докладу представители 
трудящихся, профсоюзов и 
комсомола единодушно под
держали идею созыва обще- 
евпопейского совещания в 
1972 году.

ВИЗИТ ВЬЕТНАМСКОЙ ДЕЛЕГАЦИИ
ПЕКИН, 22 ноября. 

(ТАСС). В Пекин по пригла
шению ЦК КПК и прави
тельства КНР прибыла вьет
намская партийно-прави
тельственная делегация во 
главе с членом Политбюро 
ЦК ПТВ, Премьер-Минист
ром правительства ДРВ Фам 
Ван Донгом. На аэродроме 
делегацию встречали член 
постоянного комитета По
литбюро ЦК КПК, премьер 
Госсовета КНР Чжоу

Энь-лай и другие официаль
ные лица.

На приеме, устроенном в 
честь вьетнамских гостей, 
выступили Чжоу Энь-лай и 
Фам Ван Донг. Глава вьет
намской делегации разобла
чил агрессивные планы и 
действия империалистов 
США в Индокитае. Вьет
намский народ, проявляй 
стойкость и мужество, проч
но удерживая инициативу, 
заявил Фам Ван Донг, по
лон решимости продолжать

и усиливать борьбу на воен
ном, политическом, диплома
тическом фронтах до полной 
победы.

Фам Ван Донг с благодар
ностью отметил большую й 
ценную поддержку и' по
мощь вьетнамскому народу 
со стороны Советского Сою
за, других братских социа
листических стран, между
народного коммунистиче
ского и рабочего движения, 
всего прогрессивного чело
вечества.

ВЫ СТУПЛЕНИЕ ГА Н А И
ДЕЛИ, 22 ноября. 

(ТАСС). Нынешнее напря
женное положение на индий
ско-пакистанской границе 
и наплыв свыше девяти мил
лионов восточнопакнста'н- 
ских беженцев в Индию «со
здают угрозу миру на полу
острове Индостан», заявила 
премьер-министр Индии Ин
дира Ганди. Выступая на 
массовом митинге в столице 
штата Гуджерат городе Ах- 
медабаде, премьер-министр 
подчеркнула, что, несмотря 
на всю серьезность обстанов
ки. Индия будет и впредь 
твердо придерживаться вне
шней политики сохранения и 
укрепления всеобщего мира.

Индира Ганди отметила так
же, что Индия не желает со
здавать спорных проблем в 
отношениях с соседним Па
кистаном и выступает за 
мирное урегулирование всех 
нерешенных вопросов в на
циональных интересах стра
ны во имя достижения со
циальной и политической 
справедливости.

Ранее, выступая на много
тысячном Митинге в местеч
ке Дхарои, премьер-министр, 
как сообщает агентство 
Пресс Траст оф Индиа, от
метила настоятельную необ
ходимость положить конец 
«политике террора и репрес
сий», проводимой пакистан

скими властями против жи
телей Восточного Пакиста
на, вынуждаемых поки
дать езою родину и искать 
убежища в Индии. Как пе
редает агентство ПТИ, Ин
дира Ганди вновь подчерк
нула, что политическое уре
гулирование проблем Во
сточного Пакистана должно 
привести к Предоставлению 
гарантий безопасности бе
женцам для того, чтобы они 
могли мирно возвратиться 
на родину. Индира Ганди 
высказалась также за осво
бождение из тюрьмы лидера 
Народной лиги ' Восточного 
Пакистана Муджибура Рах-! 
мана. )

допустить и добиться эконо
мии нефти и нефтепродук
тов. На специальных плака
тах рассказывается о том, 
что означает экономия од
ной тонны нефти, одной тон
ны топлива.

Для того чтобы умело по
ставить контроль за расхо
дованием топлива и электро
энергии, к этому делу надо 
привлечь квалифицирован
ных людей. Правильно по- 
ступают те комитеты, кото
рые решают вопрос о наибо
лее разумной, целесообраз
ной расстановке сил народ
ных контролеров. Важно, 
чтобы эти активисты посто
янно инструктировались, по
лучали деловые советы и в 
то же время чтобы внима
тельно выслушивали и их 
пожелания, ' рекомендации. 
Органы народного контроля 
в своей большой работе 
должны быть теснее. связа
ны с профсоюзными, комсо
мольскими организациями, 
организациями общества 
изобретателей и рационали
заторов, научно-технически
ми обществами. Одной из 
оправданных форм совмест
ной работы является прове
дение общественных смот
ров, рейдов.

Постоянная борьба за 
экономию топлива и элек
троэнергии, других энерго
ресурсов — большая народ
нохозяйственная задача. Ее 

' осуществлению необходимо 
уделить самое пристальное 
внимание.

В. ЗДЛУЖНЫИ, 
зам. председателя Ко
митета народного кон

троля СССР.

ВОЛНА  
РЕПРЕССИЙ  
В ПОРТУГАЛИИ

МАДРИД, 22 ноября. 
(ТАСС). Португальский ре
жим развязал новые жесто
чайшие репрессии в стране. 
87 депутатов' национального 
собрания (парламента стра
ны) проштамповали требова
ние председателя совета 
министров Марселу Каэта- 
ну о предоставлении прави
тельству фактического пра
ва на введение чрезвычайно
го положения в стране. Ох
ранка получила неограни
ченное право производить 
аресты всех «подозритель
ных» лиц, без суда и след
ствия держать их в заклю
чении.

По данным испанской пе
чати, полиция совершает на
леты на квартиры лиссабон
цев. В застенки брошены 
многие неугодные режиму 
люди. Террор свирепствует 
и в других местах страны.

По сообщениям печати, 
чрезвычайное положение 
введено не без ведома натов
ских стратегов, неуютно чув
ствующих себя на порту
гальской земле. Как извест
но, недавно произошли взры
вы на нескольких объектах 
НАТО в Португалии. На 
днях исчезла из здания ми
нистерства обороНы в Лис
сабоне часть архива с дела
ми о «нелегальных воору
женных группировках».

Репрессии и шумиха об 
угрозе понадобились прави
тельству и для того, чтобы 
протащить через законода
тельный орган проект госу
дарственного бюджета на 
будущий год. Львиная доля 
расходов в нем предназна
чена на ведение непопуляр
ной. изнуряющей страну и 
народ войну в Анголе. Мо
замбике п Португальской 
Гвинее.

Последователи Салазара 
в Португалии уже не в со
стоянии репрессивными ме
рами расправиться с борца-, 
ми за демократические сво
боды в стране. Не поинесла 
им лавры десятилетняя ко
лониальная война пногчв на
ционально - освободительных 
сил в Африке.

М И Т И Н Г  В П У Н Т А -А Р Е Н А С
ПУНТА-АРЕНАС, 22 но

ября. (Спец. корр. ТАСС).
На центральной площади 
города Пунта-Аренас, в ко
торый вчера прибыла прави
тельственная делегация Ку
бы во главе с Премьер-Ми
нистром Фиделем Кастро, 
состоялся многотысячный 
митинг. Выступивший на 
нем президент Чили Саль
вадор Альенде отметил, что 
его правительство в первые 
же дни своей деятельности 
восстановило отношения с 
братской Кубой. С. Альенде 
подчеркнул историческую 
общность народов Кубы и 
Чили, боровшихся за сво
боду и независимость не 
только своих стран, но и 
других стран Латинской 
Америки. Герои этой борь
бы, такие, как Антонио Ма- 
сео, Хосе Марти. Рамон Роа, 
навсегда останутся жить в 
памяти народа.

Сальвадор Альенде ука
зал? что обещание, данное 
им народу, когда он был 
кандидатом на пост прези
дента, претворяется в жизнь. 
Мы проводим аграрную ре
форму, предприняли ряд ре

волюционных мероприятий, 
в частности национализацию 
меднорудных предприятий, 
подчеркнул он. Президент 
указал далее на важность и 
необходимость осуществле
ния глубоких социально-эко
номических преобразований 
во всех областях общест
венной жизни Чили. Богат
ства страны, сказал он, 
должны принадлежать й 
служить народу.

В заключение Альенде 
подчеркнул, что «революци
онный процесс в Чили осно
ван на политическом созна
нии масс». Он призвал жите
лей провинции Магальянес, 
весь чилийский народ удво
ить усилия в области про
изводства на благо всей 
нации.

Затем с речью выступил 
Премьер-Министр Револю

ционного правительства Ку
бы Фидель Кастро. Он го
рячо поблагодарил прези
дента Чили Сальвадора Аль
енде за предоставленную 
возможность подробно оз
накомиться с жизнью север
ной и южной частей стра

ны, иметь многочисленные 
беседы с трудящимися, с 
официальными лицами, с 
представителями различных 
слоев страны.

Сердечная встреча в Пун
та-Аренас, сказал Фидель ■ 
Кастро, произвела на нас 
«глубокое Впечатление». 
«Это —- встреча кубинской 
революции с чилийской ре
волюцией, единение двух 
народов Латинской Амери
ки», —• подчеркнул он.

Премьер-Министр заявил 
далее, что «кубинцы глубо- 
ко верят в чилийский народ, 
в революционный процесс в 
Чили». «Более того, — ска
зал он, — мы настроены оп
тимистически в отношении 
будущего латиноамерикан
ского континента».

Фидель Кастро отметил 
также историческую общ
ность кубинского и чилий
ского народов. Свою речь 
Премьер-Министр заключил 
словами благодарности, об
ращенными к жителям этого 
города и всей провинций Ма
гальянес, за теплый, сердеч
ный прием.

СТОЛКНОВЕНИЯ  
В ОЛЬСТЕРЕ

ЛОНДОН, 22 ноября, 
(ТАСС). Единственный ВЫ
ХОД из североирландского 
кризиса — это политиче
ское решение данного вопро
са, заявил министр внут
ренних дел «теневого каби
нета» Джеймс Каллагэн. 
Выступая по лондонскому 
радио, он подчеркнул, что 
интернирование и продол
жающиеся аресты без суда и 
следствия на основании «за
кона о чрезвычайных полно
мочиях» не могут . привести 
к решению ольстерской про
блемы.

Вчера во многих городах 
Северной Ирландии произо
шли новые столкновения 
между местными жителями 
и английскими солдатами. В 
центре Лондондерри на Мур 
Роуд возникли баррикады, 
откуда ирландцы забросали 
солдат камнями и бутылка
ми. ВОйска пустили в ход 
резиновые пули и слезото
чивый газ «си-эс». На 
Уильям-стрит в результате 
взрыва бомбы повреждено 
несколько зданий, в том чис
ле один из лучших город
ских отелей. Имеются уби
тые й раненые.

Н о в а я  авантюра Вашингтона
Интервенты предприняли 

еще одну военную авантюру 
в Индокитае. Сосредоточив 
крупные силы у камбоджий
ской границы, американо- 
сайгонское ^ командование 
осуществило сегодня новую 
интервенцию в Камбоджу.' 
При поддержке американ
ской авиации и бронетанко
вых сил тысячи сайгонских 
солдат вторглись на камбод
жийскую территорию я про
двигаются в глубь страны 
севернее шоссе № 7. Сооб
щается, что численность 
вторгшихся войск, при кото
рых находятся американ
ские советники, может в 
дальнейшем возрасти. Путь 
карателям стремится расчи
стить американская авиация, 
в том числе бомбардиров
щики «В-52», сбрасывающие 
свой смертоносный груз на

предполагаемые позиции сил 
Национального освобожде
ния.

Сегодняшнее вторжение 
интервентов в Камбоджу —- 
наглядное свидетельство то
го, чего стоят заявления Ва- 

. шингтона о дом, будто США 
ведут дело к свертыванию 
войны в Индокитае.

Новая авантюра последо
вала вскоре после пресс-кон
ференции в Белом доме 12 
ноября, на которой было осо
бенно ясно заявлено, что 
Вашингтон намерен держать 
в течение неопределенно 
долгого времени так назы
ваемые «остаточные контин
генты» американских воору
женных сил в Южном Вьет
наме Нынешняя операция в 
Камбодже показывает, что 
эти «остаточные силы» 
предполагается использовать

не только для поддержки ан
тинародного сайгонского ре
жима, не только в качестве 
своеобразного щита, при
крывающего пресловутую 
программу вьетнамизации, 
но и для прямых каратель
ных действий против южно- 
вьетнамского и других наро
дов Индокитая. В Вашинг
тоне далее утверждают, буд
то войска США в Индокитае 
выполняют сейчас только 
«оборонительные функции».

Новая авантюра интервен
тов в Камбодже более чем 
достаточно изобличает в об
мане американских полити
ческих и военных деятелей, 
распространяющих подоб
ные мифы. Американские 
военнослужащие принимают 
непосредственное участие в 
нынешнем вторжении под 
видом военных советников,

американская авиация ока
зывает непосредственную 
поддержку сайгонским вой
скам на поле боя.

Ставка Вашингтона на 
усиление воздушного разбоя 
в Индокитае, на бблее щи- 
рокое использование сайгон
ских войск ■— это так назы
ваемая «гуамская доктрина» 
в действии. Но эта доктрина 
не может приостановить 
необратимого процесса серь
езного ухудшения военно-по
литической обстановки для 
интервентов на Индокитай
ском полуострове. Бросаясь 
в новые авантюры, Вашинг
тон лишь еще сильнее разо
блачает перед7 всем миром 
свои намерения следовать 
прежним агрессивным кур
сом. А это отнюдь не сулит 
Соединенным Штатам выход 
из того глубокого тупика, в 
котором они оказались в 
Индокитае.

В. ХАРЬКОВ, 
обозреватель ТАСС.

ПРЕСТУПНИКОВ К ОТВЕТУ
НЬЮ-ЙОРК, 23 ноября. 

(ТАСС). Свыше ста хулиган
ских выходок, провокаций, 
попыток нападения и прямых 
террористических актов бы
ло совершено с ноября про
шлого года против предста
вительства СССР при ООН, 
а также против других рас
положенных в Нью-Йорке

советских учреждений, их 
сотрудников и членов их
семей.

Эти преступления перечи
слены в документе, кото
рый постоянное представи
тельство СССР представило 
на рассмотрение Генераль
ной Ассамблеи. Документ

распространен в официаль
ном порядке.

Сейчас в юридическом ко
митете Генеральной Ассам
блеи проходит обсуждение 
вопроса об охране предста
вительств, аккредитованных 
при ООН, и безопасности их 
персонала. В качестве сроч
ного вопроса этот пункт вне

сен в повестку диш нынеш- 
. ней сессии Генеральной Ас
самблеи по требованию груп
пы стран в связи с совер
шенно ненормальным и тре- * 
вожньш положением, сло
жившимся в Нью-Йорке. 
Выступившие на заседаниях 
комитета делегаты подчер
кивали, что шантажу, угро
зам физической расправой и 
прямым нападениям под

вергаются сотрудники пред
ставительств ряда стран, в 
первую очередь представите
ли социалистических и араб
ских государств. Несмотря 
на то, что властям Нью-Йор
ка хорошо известно прямое, 
участие в преступлениях 
членов так называемой «ли
ги защиты евреев», против 
преступников до сих пор не 
принято никаких мер.

/
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В
Московский музыкально- 

драматический ансамбль, по
сетивший на днях Томск со 
своими концертами-спектак
лями, — своеобразный кол
лектив со своим творческим 
лицом и со своими особыми 
задачами. Действительно, 
видимо, только в жанре му
зыкально - драматического 
концертного спектакля
можно возродить сейчас «на 
публике» многие произведе
ния старой классики, ко
торые в. традиционной фор
ме показались бы современ
ному зрителю далекими от 
сегодняшнего дня. А между 
тем эти произведения—не 
только литературные ше
девры прошлого, не толь- . 
ко полны высокой трагедии 
и возвышенного .лиризма, но 
и многими своими сторона
ми созвучн'ы современности. 
Надо только увидеть эти 
стороны в привычно-хресто
матийной пьесе, умело под
черкнуть их — и драма, ка
залось бы, представляющая 
интерес лишь для историка 
литературы, вдруг обретет 
новую жизнь —- пусть на 
концертной эстраде.

Это хорошо понимал вы
дающийся советский артист, 
мастер художественного 
слова, лауреат Государст
венной Премци Всеволод Ак
сенов, стоявший у истоков 
ансамбля. Сначала ансамбль 
не был стабильным коллек
тивом — он объединял то 
одних, то других столичных 
актеров, в зависимости от 
очередного спектакля. Пос
ле смерти В. Аксенова его 
дело продолжила жена — 
Надежда Аксенова-Арди, 
возглавившая труппу, став
шую с 1964 года стабиль
ной.

Сейчас  ̂ репертуаре кол
лектива немало спектак
лей. самых разных эпох и

авторов — от «Гамлета» до 
«Василия Теркина». В 
труппе немало способных 
молодых актеров, которых 
выдвигают на ведущие роли.

Томичи увидели два спек
такля ансамбля — «Эгмонт» 
Гете с музыкой Бетховена, 
поставленный Н. А. Аксе- 
новой-Арди, и «Пер-Гюнт» 
Ибсена с музыкой Грига. 
Пьесы эти давно не идут на 
драматической сцене. Они 
очень' разные по своей жан
ровой природе. Если «Эг
монт» — героическая тра
гедия, в лучших сценах ко
торой слышатся отголоски 
шекспировских интонаций, 
то «Пер-Гюнт» — социаль
ная драма XIX века, насы
щенная, с одной стороны, са
тирической иронией, а с 
другой — возвышенно-ро
мантичными и щемяще-ли
рическими интонациями. 
Оказалось, что и то и дру
гое может быть успешно ре
шено в форме спектакля- 
концерта, где главным ста
новится не сценическое дей
ствие, а слово. Слово, и му
зыка.

С этой точки зрения жанр 
спектакля-концерта предъяв
лял актерам-исполнителям 
куда более строгие требова
ния, чем жанр драматиче
ского спектакля. А ведь, 
кроме чувства слова, надо 
чувствовать и музыку...

Надо сказать, что в этой 
нелегкой ситуации артисты 
ансамбля — во всяком слу
чае ведущие исполнители 
— оказались не только на 
высоком профессиональном 
уровне, но сумели ярко, и 
выразительно провести глав
ную идею спектакля, обрисо
вать образы главных дейст
вующих лиц. И жизнеут
верждающая идея «Эгмон
та» о непобедимости свобо
долюбивого духа народа, и 
крах буржуазного индиви
дуализма в «Пер-Гюнте»

показаны в спектаклях по
следовательно и убедитель
но. В то же время лириче
ское начало, столь ярко и 
отчетливо выраженное в 
«Пер-Гюнте», также нашло 
в спектакле гостей соответ
ственное сценическое вопло
щение.
• Ясно, что этого не могло 
быть, если бы не большая 
режиссерская работа Н. А. 
Аксеновой-Арди, сумевшей 
соединить драматургию ис
полнявшихся пьес с музы
кальной драматургией Бет
ховена и Грига. Скульптур
но-пластичные, несмотря на 
концертный характер, ми
зансцены, органически свя
занные с музыкальными 
эпизодами, четко выражен
ное сквозное действие — 
все это придает спектаклям 
ансамбля целостность и вы
разительность.

Как уже говорилось вы
ше, неизбежная фрагментар
ность, определенная избран
ным жанром, и сложности 
концертного исполнения не 
помешали большинству ис
полнителей создать яркие и 
запоминающиеся обра-
’зы. В небольшой рецензии 
тРУДно полно охарактеризо
вать хотя бы некоторые из 
них, поэтому ограничимся 
тем, что скажем несколько 
слов о ведущих артистах, 
создавших образы централь
ных действующих лиц.

Вот молодой актер А .' Ку- 
ралин, выступивший в Том
ске в роли Эгмонта. Он на
рисовал величественную и 
трагическую фигуру чест
ного и гордого человека, во
лею обстоятельс’-ч оказав
шегося в положении народ
ного вождя. Режиссер и ар
тист не приукрашают своего 
героя, не делают его рево
люционером. Эгмонт снача
ла даже пытается остаться 
лояльным испанскому коро
лю. Однако, став знаменем 
народа, поднявшегося на

борьбу с иноземными пора
ботителями, он суЫел ока
заться выше своих классо
вых позиций и только тогда 
стал фигурой действительно 
героической. Заключитель
ные монологи Эгмонта ар
тист произносит на высоком 
эмоциональном накале.

Сложнее, пожалуй, была 
задача Г. Баркова, игравше
го заглавного героя другого 
спектакля — Пер-Гюнта. 
Ему удалось хорошо пере-, 
дать сложный сплав харак
тера': сочетание добродушия 
и хитрости, простоты и мел
кого расчета, мещанского 
эгоизма и светлых порывов. 
Артист хорошо передает 
главную трагедию Пер-Гюн
та: во всех этих разных 
«ипостасях» он остается са
мим собой, и... никем. Несо
стоятельность буржуазного 
индивидуализма логически 
приводит героя Баркова к 
финалу.

Обаятельны' многие жен
ские образы. Пленительно
чистая, верная Сольвейг — 
Е. Архангельская, мужест
венная, не знающая компро
миссов возлюбленная Эгмон
та Клара — А. Сафонова. 
Но, конечно, самым 'ярким 
впечатлением, остается сама 
Н. Аксенова-Арди в ро
ли Озе, матери Пер-Гюнта.
И в сцене-воспоминании о 
детских годах сына, и в 
сцене смерти, поднимающей
ся до высот большой чело
веческой трагедии, она на
столько естественна, на
столько органично сливает
ся с образом, . что полно
стью забываешь >об условно
стях концертного исполне
ния.

Успех ансамбля разделил 
симфонический оркестр фи
лармонии под управлением 
К. Царева, в короткий срок 
сумевший освоить партиту
ры. Особенно это касается 
бетховенского «Эгмонта».

А. ЛУКОВ.

МИР
ТВОИХ
УВЛЕЧЕНИИ Льется песня..«
Недавно томичи познакомились с творчеством слесаря- 

прибориста Юрия Валентиновича Мапгаича. Его выступ
ление по телевидению вызвало большой интерес, н 
именно поэтому в нашем первом рассказе о людях ув
леченных — слесарь певец Юрий Машнич.

— Мое детство связано с 
деревней, — рассказывал 
Юрий Валентинович, — с 
неповторимым по красоте 
русским раздольем. Позже, 
слушая выступления по ра
дио наших замечательных 
певцов — И. С. Козловско
го, С. Я. Лемешева, я по
нимал, как это здорово, — 
знать свою родную природу, 
кровно быть связанным с 
ней.

Слушая Ю. Машнича, 
трудно поверить, что поет 
непрофессиональный ар- 
тйст. Русские народные 
песни, романсы, арии из 
опер — репертуар самодея
тельного певца богат, инте
ресен по сложности произ
ведений.

Неизменно свои выступ
ления Машнич начинает 
песней «Среди долины ров
ный». И потому, что она 
особенно близка ему по ду
ху1, и потому, что она соот
ветствует его раздольному 
голосу, и потому, что имен
но эта песня принесла пер
вый успех. Выпал этот . ус
пех на' долю юного исполни

теля в 1953 году на Всесо
юзном смотрю художествен
ной самодеятельности трудо
вых резервов в Москве.

С тех пор было много 
выступлений, была трудная 
работа над репертуаром, по
скольку Юрий . Валентино
вич к подбору произведений 
относится очень щепетильно 
и работает кропотливо.

«Благословляю вас, ле
са», «Ах, ты, ноченька», 
партия Ивана Сусанина из 
-одноименной оперы Глинки 
— эти произведения пока
зал Юрий Валентинович на 
телевидении. Прозвучали и 
песни советских композито
ров.

В современных песнях 
Машнича волнует в основ
ном тема героическая. Суди
те по названиям песен «Веч
ный огонь», «Никто не за
быт».

Биография самодеятель
ного певца в нескольких 
словах: учился, служил, 
работал и все это время 
пел. Учится Юрий Валенти
нович и сейчас. Он — заоч-, 
ник третьего курса политех
нического института.

Г. ШИНКАРЕНКО.

П Е Р Е П И С Ь  К У Р Г А Н О В
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переходами туннельного ти
па. 1

Повторная, более обстоя
тельная перепйсь курганов 
была организована недавно 
студентамц Курганского пе
дагогического института. В 
результате на карту области 
уже нанесены координаты 
420 археологических памят
ников.

(ТАСС).

Первая попытка столь не
обычной переписи была 
предпринята еще в 70-х го
дах прошлого столетия. Мно
гие немереные версты про
шагал тогда по зауральскому 
бездорожью известный то
больский краевед Р.* Г. Иг
натьев. Он разведал место
нахождение 125 курганов,

сотворенных руками древне
го человека.

О ценности игнатьевского 
начинания можно судить по 
раскопкам одного только па
мятника старины, умело за
маскированного временем 
под степным ковылем среди 
березовых рощ в Куртамыш-

ском районе. Здесь было об
наружено поселение земле
дельцев, относящееся к эпо
хе бронзы. Суровый климат 
обуславливал в ту далекую 
пору особую планировку по
строек: они находились в 
земле на глубине метра и 
соединялись друт с другом

Как удобнее зво
нить по телефону — 
набрать номер, вра
щая традиционный 
диск, или нажать не
сколько кнопок? Спе
циалисты конструктор
ского бюро Пермского 
телефонного завода и 
Московского централь
ного бюро применения 
интегральных микро
схем отдали предпоч
тение последнему — 
клавишному методу.
Ими разработан теле
фонный аппарат «Эле- 
тап», где вместо диска 
с отверстиями на пе
редней панели имеется 
кнопочный набира’тель 
и еще дополнительно 
тридцать клавиш.

Чтобы позвонить, 
пользуясь «Элетапом», 
необходимо нажать 
кнопки, соответствующие 
набираемому номеру.

Клавиши же облегчают 
связь с постоянными трид
цатью абонентами (для двух
канальной связи — с ше
стью-десятью), каждый 
из которых заранее запрог
раммирован на соответст
вующую клавишу. Одно на
жатие — и восьмизначный 
номер набран. Вызывая або
нента, не надо заранее сни

мать трубку: голос отвечаю
щего можно услышать по 
громкоговорителю, встроен
ному в телефон.

Серийное производство 
таких аппаратов сейчас го
товится на предприятии.

Пермский завод выпуска
ет 24 вида телефонов, че
тыре из которых — судовой, 
два шахтных и настольный 
— отмечены Государствен
ным знаком качества.

В новом пятилетии пред
приятие расширяет свои 
мощности, повышает техни
ческий уровень производст
ва, совершенствует органи
зацию его управления. Бу
дет освоен выпуск 16 видов 
новых телефонных аппаратов.

НА СНИМКЕ: аппарат 
«Элетап» Пермского теле
фонного завода.
Фото Э. Котлякова. АПН.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

опять
СКРОМНАЯ
ПОБЕДА

БОНН, 22 
(ТАСС). В первом 
ФРГ футболисты 
СССР победили 
«Штуттгарт» — 1:0 
Гол на 51-й минуте

ноября, 
матче в 
сборной 
команду 

(0:0). 
забил

ПОГОДА *
Сегодня по Томской об

ласти ожидается облачная с 
прояснениями погода, по 
северным районам слабый 
снег, по остальной террито

рии без осадков, ветер юго- 
западный, 7— 12 метров в 
секунду, температура днем 
— от 3 градусов тепла до 
2 градусов мороза, по се- 
веро-восточным районам 

0—5 градусов мороза.

В Томске — облачная с 
прояснениями погода, без 
осадков, ветер юго-запад
ный, 7 12 метров в секун
ду, температура днем — 
0 —2 градуса тепла.

полузащитник Олег Долма
тов. На матче в Штуттгарте 
присутствовало 8.500 зрите
лей. «

В понедельник вечером в 
Гельзенкирхене советская 
сборная сыграет с лидером 
чемпионата ФРГ — коман
дой «Шальке-04».

ПЕРВЫЙ МАТЧ 
ЗА ОКЕАНОМ

РИО-де-ЖАНЕИРО, 22 
ноября. (ТАСС). Футболи
сты сборной клубов СССР 
сыграли свой первый матч 
в Бразилии в городе Ресифи 
с местной командой «Эс- 
портэ»' — 1:1. Счет на пятой, 
минуте открыли гости. Спу
стя двадцать минут, резуль
тат стал ничейный.

« Л Е Т А Ю Щ И Е »  ОТКРЫ ВАЮ Т С Е З О Н
КИРОВСК, 22 ноября. 

(Корр. ТАСС). Прыгнув на 
103 метра, ветеран совет
ских «летающих лыжников» 
37-летний Коба Цакадзе из 
грузинского поселка Баку- 
риани установил рекорд но
вого, третьего по счету в на
шей стране' 90-метрового 
трамплина. Этот трамплин 
— красивый, удобный, весь
ма современный по свфй 
конструкции — воздвигнут 
на склоне горы Айкуайвен- 
чор, неподалеку от так назы
ваемого «среднего», 70-мет- 
)А>вото, 'уже хорошо .извест
ного советским и зарубеж
ным прыгунам. Обновили 
новый трамплин спортсмены 
сборной СССР, среди кото
рых были и чемпион мира 
горьковчанин Гарий Напал

ков, и олимпииский чемпион 
Владимир Белоусов.

Соревнования выиграл, 
чнабрав 234,5 очка, Напал-' 
ков. Вторым был неожидан
но 17-летний свердловчанин 
Сергей Янин, опередивший 
«золотого олимпийца» Бело
усова. Строители вручили 
спортсменам символический 
ключ от нового трамплина.

Итак, наши «летающие 
лыжники» . совершили пер
вый прыжок в новый сезон, 
сезон больших и интересных 
соревнований. Конечно,
олимпиада в Саппоро — 
главное среди них, а прыгу
нам отведено на ней почет-, 
ное место: они открывают иг
ры, состязаясь в первый 
день, и закрывают их — в 
заключительный день прой

дут соревнования на боль
шом трамплине.

А до Саппоро будет еще 
немало стартов. Первые 
большие всесоюзные сорев
нования с участием  ̂ практи
чески всех сильнейших, всех 
претендентов в олимпий
скую сборную пройдут в 
Кавголоцо 18— 21 декабря. 
Затем по традиции совет
ские лыжники состязаются с 
зарубежными асами в «авст
ро-немецком турне» с 27 
декабря по 8 января. 16 
января в Бакуриани будет 
разыгран. Кубок СССР. В 
этих состязаниях практиче
ски определится «силуэт» 
нашей олимпийской коман
ды. Дальше кандидаты в

сборную будут тренировать
ся и состязаться в Южно- 
Сахалинске.

Личный чемпионат СССР 
на большом трамплине прой
дет в Бакуриани 27 февра
ля, 9 апреля в Кировске — 
лично-командное первенство 
на среднем трамплине. А за
крытие сезона — 16 апреля 
в том же Кировске, где вы
ступят лучшие советские 
прыгуны и зарубежные го
сти. Из международных со
ревнований «послеолимпий- - 
ского периода» интересней
шим обещает стать первый 
чемпионат мира по полетам 
на лыжах — он пройдет в 
марте на крупнейшем в ми
ре трамплине в Планице 
(Югославия).

интересный « антракт »

Во второй половине де
кабря на чемпионате страны 
по хоккею наступит антракт. 
Однако . болельщикам ску
чать не придется. 17, 18 и 
20 декабря в Москве прой
дут матчи турнира на приз 
«Известий», в которых при
мут участие сборные СССР, 
Чехословакии, Швеции и 
Финляндии. 19 декабря со
стоится встреча ветеранов, 
в которой выступят прослав
ленные хоккеисты, еще не
давно блиставшие на ледя

ных полях в составах ЦСКА, 
«Спартака», «Динамо», 
«Крыльев Советов» и дру
гих ведущих команд. Олим
пийская команда в декабре 
отправится в турне по Шве
ции и Финляндии. В'этих же 
странах в конце года прове
дет несколько матчей моло
дежная сборная страны.

По традиции советские 
хоккейные команды высшей 
лиги примут участие в ряде 
новогодних международных 
турниров за рубежом. Как

сообщили корреспонденту 
ТАСС в Федерации хоккея 
ССОР, предполагается, что 
армейцы Ленинграда вы
ступят в «Кубке. Спенгле- 
ра», розыгрыш которого 
пройдет на льду известного 
швейцарского курорта Да
вос. Их*соперниками будут 
хоккеисты братиславской 
команды «Слован», сборной 
Японии, шведского клуба 
«Модо» и швейцарского 
«Шо-де-Фона».

Спартаковцам в Швеции 
предстоит защищать свой 
титул обладателей «Кубка 
Ахерна». В розыгрыше 
«Кубка звезд» и «Полярно

го кубка» —  эти соревнова
ния также пройдут, в Шве
ции — примут участие 
«Крылья Советов» и горь
ковское «Торпедо». Сопер
никами советских хоккеис
тов будут ведущие клубы 
Швеции, Финляндии, Чехо
словакии и любительские 
команды Канады.

’ Динамовцы сыграют на 
турнире в Финляндию 
Предполагается выезд за 
рубеж и других советских 
хоккейных команд.

Редактор
А. И. НОВОСЕЛОВ.

К И Н О
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

«Погоня» (две серий)
8-40, И -10, 13-40, 16-10, 18-40, 
21-10. «П огоня» (две серии) — 
9. 11-30, 14, 16-30, 19, 21-30.
Зал ки н о х р о н и ки  — «Земля 
рязанская»  — 9, 11-10. 13-20,
3 5-30, 17-40, 22. «Н овосибир
с ки й  гори зон т»  — 10-05, 12-15, 
14-25, 16-35. 18-45, 19-50, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
«Погоня» (две серии) — • 

8-30. 11-10, 13-45, 16-20, 18-55. 
21-30.

♦Погоня» (две серии) —«
10- 50, 13-25, 16, 18-35, 21-10.
Для детей — «С обачка Ф и кс»
— 9.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Н еож идан

ное рядом» — 8-40, 10-30,
12;25, 14-20. 16-15, 18-10, 20-05,22,

Малый зал — «Сеспель» —
8-40, 12-15, 14, 16, 17-45, 19-40, 
21-25. Для детей — «Клад на 
дйе озера» — 10-25.

«СИБИРЯК»
«Двенадцать стульев» (две 

серии) — 10-30. 13-25, 16-20,
19-45, 22. Для детей — «В стре
ча у  старой  мечети» — 9..

«ПИОНЕР»
«Кот в сапогах» — 9-30,

11- 10, 12-50, 14-30. «Судьба
человека» — 16-10. «Двенад
цать стульев» (две серии) — 
18-10, 21-05.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ»

« К а к  м ы ш и кота  хоронили»
— 12. «Конец  атамана» —
15-30, 17-30, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Земля лицемеров» — 17-20. 
«Мое последнее танго» — 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

«Кр уш ен ие  им перии» — 16 
«Офицеры» — 18, 20.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«П ропавш ие банкн оты »  —
15,-17, 19, 21.

СРЕДА, 24 ноября  
& МОСКВА

17,55. Международная про
грамма. К 75-летию со дня
рождения Клемента Готваль
да. 18.15. «У озера». , Художе
ственный фильм. 1-я серия — 
«Отец».

ТОМСК
20.00. Молодежная програм

ма «Факел». «Наш студенче
ский меридиан». Навстречу 
слету студенческих строи
тельных отрядов. 21.00. Новости.

МОСКВА
21.35' Программа передач. 

21.30. Ленинский университет 
миллионов. «Советский народ 
— новая историческая общ
ность людей». Ведет передачу 
доктор исторических наук 
А. Ф. Смирнов. 22.00. Комиче
ская опера К. Орффа «Умни
ца». Музыкальный телеспек
такль по мотивам сказки бра
тьев Гримм. 23.00. «Время».

программа.

„т£ 6 ноября в помещении Дворца культуры под»
тЛтНИК0В'°Г0 завода состоится спектакль Томского театра музкомедии

А. Эшпай.

99 Звезда экрана“
музыкальная комедия в 3-х действиях. 

Начало — в 20 часов. Билеты продаются.

Томский машиностроительный техникум произво
дит прием на подготовительные курсы, для поступ
ления в техникум на дневное и вечернее отделения.

Принимаются лица, окончившие 8 и 10 классов. 
Срок обучения—-с 1 декабря по 1 июня. Занятия 
будут проводиться в две смены.

Плата за обучение — 15 - рублей.
Прием документов производится ежедневно в 

помещении корпуса № 2 при подшипниковом заво
де и Томском заводе режущих инструментов (в 
учебном корпусе, ул. Нахимова, 10).

Информационная

Редакции газеты «Крас
ное знамя» требуется на 
временную работу подчит
чик.

Обращаться: 
66, коми. .№ 3.

пр. Ленина,

Техническое училище 
№ 18 объявляет дополни
тельный набор по специаль
ности штукатур-маляр. При
нимаются лица с образова
нием 8 классов, срок обу
чения —. 1 0  месяцев. При
нятые обеспечиваются об
щежитием, стипендия t  — 
40 рублей и одна треть за
работка.

Необходимо иметь доку
менты: паспорт или свиде
тельство о рождении, сви
детельство об образовании, 
6 фотокарточек.

Адрес училища: 634050, 
Томск, ул. Учебная; 37.

Тресту «Обьлесосплав» 
требуются на постоянную 
работу: начальник планово
экономического отдела и за- 
местйтель главного бухгал
тера.

За справками обращать
ся: г. Томск, проспект
Фрунзе, 20, комната №119, 
телефон № 2-08-75.

ПОКУПАЙТЕ ОКЕАНИ
ЧЕСКУЮ РЫБУ:

хек серебристый, ставри
ду, скумбрию. Благодаря от
сутствию мелких костей, 
значительному содержанию 
легкоусвояемых белков, жи
ра и витаминов — рыба 
океаническая отличается вы
сокой питательной и диети
ческой ценностью.

Краеведческому музею на 
постоянную работу срочно 
требуется столяр.

Обращаться: Томск-50,
пр. Ленина, 75, телефоны 
№№ 2-35-85, 2-53-25.

Пассажирскому автотран
спортному предприятию 
№ 1 на постоянную работу 
требуются: шоферы 1-го и 
2-го классов, шоферы 3-го 
класса с переподготовкой на 
2-й класс. Срок обучения 
2 месяца без отрыва от про
изводства. . Шоферы 3-го 
класса с пятигодичным ста
жем для работы на автобу
сах.

Обращаться: Томск-50,
ул. Трифонова, 23, отдел 
кадров. Проезд автобусом 
и троллейбусом до останов
ки «Главпочтамт».

Томскому отделению ху
дожественного фонда срочно 
требуются: старший бухгал
тер с окладом 125 рублей, 
заведующий хозяйством с 
окладом 90 рублей, подсоб
ный рабочий с окладом 80 
рублей, столяр на сдельную 
оплату труда.

На предприятии утвержде
на прогрессивная оплата 
труда.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск, ул. Кар
ташова, 12-а, к директору 
(телефон № 4-63-67)
или проспект Ленина, 151, 
горбюро по трудоустройству 
и информации населения.

Яслям № 5 требуются: 
дворники и дневные няни
Одиноким предоставляется 
место в общежитии.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Сибирская, 88, к заведую
щей.

Томское управление
«Вторчермет» приглашает 
на работу: автокрановщи
ков, шоферов, крановщиков 
козловых кранов, учеников 
на козловые и полноповорот
ные краны, газоэлектросвар- 
щиков, слесарей по ремонту 
0|орудават1ия, Электриков, 
грузчиков на автомашины, 
рабочих, огнерезчиков.

Для работы на кислород
ную станцию требуются: ма
шинисты и ученики машини
стов воздушных компрессо
ров: наполнители и учени
ки наполнителей кислород
ных баллонов.

Обращаться: 634050,
Томск, ул. Яковлева, 18, или 
пр. Ленина, 151, горбюро по 
трудоустройству и информа
ции населения.

Головной завод «Рембыт- 
техника» принимает в ре
монт часы всех марок оте
чественного производства.

Адреса приемных пунктов:. 
ул. Красноармейская, пер. 
Тихий, 20-а, Томск-И, При
вокзальная площадь, Иркут
ский тракт, 70, магазин 
«Рассвет», пр. Ленина, 52, 
магазин «Спутник», цент
ральный универмаг, пер. 
Нахановича, 10, Дом быта, 
ул. Герцена, 72, пр. Фрун
зе, 7 — салон красоты.

В Доме быта и в салоне 
красоты приемные пункты 
работают без выходных ‘ и 
без перерыва на обед — с 
8 час. до 20 часов вечера.

Коллектив электролампо
вого завода извещает о 
преждевременной смерти 
начальника жилищно-ком
мунального отдела 

ИВАНОВА
Романа Иосиф овича

и выражает глубокое со
болезнование родным и 
близким покойного.

Президиум, партбюро и 
местный комитет област
ного совета профсоюзов с 
глубоким прискорбием из
вещают о смерти бывшего 
ответственного работника 
облсовпрофа

ЛИХОМАНОВА
Кон ста н ти на  А ф анасьевича
и выражают искреннее со
болезнование семье покой
ного. ■

Томская областная пи
сательская организация 
выражает глубокое собо
лезнование члену Союза 
писателей  ̂ СССР Е. В. Осо
кину в связи с кончиной 
его матери

ОСОКИНОЙ 
А гн и и  Ф еоф ановны .

Ректорат, общественные 
организации, коллектив со
трудников факультета ав
томатики и вычислитель
ной техники Томского по
литехнического института 
выражают глубокое собо
лезнование заместителю 
декана Траут Л. В. в связи 
со смертью ее отца 

ТРАУТ
Вильгельма В ильгельм ови
ча,
последовавшей 20 ноября 
1971 года.
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